

## Magda Hollander-Lafon, les hommages se multiplient

Rescapée du camp de concentration d'Auschwitz, Magda Hollander-Lafon est décédée dimanche, à Rennes. Ses obsèques seront célébrées vendredi 1<sup>er</sup> décembre. Des personnalités lui rendent hommage.

Rescapée du camp de concentration d'Auschwitz et infatigable témoin de l'horreur nazie, Magda Hollander-Lafon s'est éteinte dimanche, à la polyclinique Saint-Laurent de Rennes. Ses obsèques auront lieu vendredi 1<sup>er</sup> décembre, à 14 h 30, à l'église Saint-Augustin de Rennes et seront présidées par Mgr Pierre d'Ornellas, archevêque de Rennes.

Après la maire de Rennes, Nathalie Appéré, saluant celle qui « **aura œuvré à construire un chemin de concorde et de paix** », d'autres personnalités rennaises ont à leur tour rendu hommage à Magda Hollander-Lafon.

« **En sa mémoire, affirmons notre attachement indéfectible à la fraternité qui ne peut-être qu'universelle et notre rejet de toutes les formes de racisme, de xénophobie et d'antisémitisme. Jamais nous n'oublierons son regard et sa bienveillance** », réagit Jean-Luc Chenut, président du conseil départemental d'Ille-et-Vilaine, qui lui avait remis, il y a quelques mois, la médaille d'honneur du Conseil départemental.

« **Magda Hollander-Lafon demeure une lumière d'espérance en la vie. Son regard restera dans le cœur de tous ceux qui l'ont croisée. Sa parole oblige à se souvenir du drame indicible de la Shoah**, déclare Mgr Pierre d'Ornellas depuis le Rwanda où il était en déplacement dans le diocèse de Cynagugu. **Son amitié m'a touché très profondément et a nourri des rencontres si simples et inoubliables. Elle savait qu'elle allait vers l'Éternel et en était sereine** ».

« Magda Hollander-Lafon, rescapée des camps de concentration,



Magda Hollander-Lafon, ancienne déportée à Auschwitz-Birkenau, est décédée le 26 novembre, à Rennes.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

était venue à Langouët, à l'école Janus-Korczak, pédagogue polonais mort avec les 200 enfants de son orphelinat du ghetto juif de Varsovie, se souvient Daniel Cueff, maire honoraire de Langouët, et vice-président de la région Bretagne. Son témoignage précis, glaçant mais non violent, témoignait d'un talent pédagogique efficace pour transmettre la mémoire d'un des plus grands crimes de l'humanité ».

Pendant plus de 40 ans, à partir des années 1970, Magda Hollander-Lafon était allée à la rencontre des jeunes Français pour témoigner, jusqu'à très récemment.

« **Le 8 novembre, elle accueillait encore chez elle des professeurs et des élèves de la classe de troisième et de terminale du collège-lycée de l'Assomption de Rennes, dans le cadre du travail de mémoire du groupe Jules-Isaac prévu en jan-**

**vier 2024, 80 ans après la déportation des Juifs hongrois**, relate Joël Thierry, président du groupe Jules-Isaac d'amitié judéo-chrétienne. Depuis plus de 40 ans, elle n'a cessé « **d'exprimer l'incommunicable** » pour faire grandir « **l'humanité en l'homme** » et « **arroser les graines semées dans nos cœurs** ».

Pascal SIMON.